

MARTES 14 DE MAYO DE 1901

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

| | | | |
|-----------------------|-------|---------|-------|
| En cuarta plana. | 00'05 | pesetas | línea |
| En segunda y tercera. | 00'10 | id | id. |
| En primera. | 00'20 | id | id. |

Administración: Saavedra Fajardo, 15.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península UNA PESETA al mes.
Extranjero, 7'50 PESETAS trimestre.
Comunicados á precios convencionales.
Redacción y talleres: S. Lorenzo,

EQUIPOS PARA NOVIAS RUIZ DE VELASCO

Montera, 7, Madrid

Casa especial en toda clase de ropa blanca. Modelos de la más alta novedad en camisas de día y de noche *saut de Lit* y enaguas de vestir.
Especialidad en juegos de cama y mantelerías con incrustaciones, bordados y encajes.
Colchas de museína de la India confeccionadas con cifras, entredoses y calados, estilo modernísimo.
Todas las ropas se cosen y bordan á mano.

Precios fijos

SE ENVIAN CATÁLOGOS

POR DIGNIDAD

Se habla mucho á medida que nos vamos acercando al día de las elecciones, de actas en blanco, pucherazos, coacciones y otras enormidades de las que estamos acostumbrados, pero á las que es imposible prestar el asentimiento porque implica más inmoralidad en el que las deja cometer que en el que las realiza.

Convencidos plenamente de que la evolución á favor de las legítimas aspiraciones del pueblo no puede verificarse de arriba á abajo, sino que á de ser por el propio esfuerzo del mismo pueblo, en todas cuantas ocasiones pueda ejercer sus derechos ha de, firmemente demostrar, que á su conciencia repugnan todas las ilegalidades y que la verdadera base de la regeneración estriba en el respeto y culto á la verdad, á la ley y á la justicia.

Aquéjense en todas partes de las atrabiliarias presiones de sus más ó menos bienquistos caciques, que convierten las regiones en pasto de sus indignidades, pero de todas las provincias azotadas por esta calamidad, una de las que más se distinguen por la tranquilidad con que cometen sus fechorías los *notables*, es la triste y desdichada Murcia que gime oprimida mucho tiempo ha, sin que se oigan sus quejidos por los que tienen obligación de velar y defender sus intereses, manoseados y convertidos en manantial inagotable para unos cuantos.

Ya lo veis mucho antes de llegar el momento de ejercer ese derecho, tan sacratísimo y de tantas consecuencias como es el del sufragio, se dice por ahí á voz en grito, que la ley será hollada, la voluntad del pueblo escarnecida y la verdad despreciada, y en los comicios, depósito de la aspiración de los ciudadanos, de sus simpatías, de su criterio político, solamente existirá la voluntad suprema del cacique, que se apresta con su cohorte de matones á romper la urna donde existen los derechos y burlar la ley con su eficaz y poderosa influencia.

Si, esto se dice, se tiene ya por seguro y se especifican los sitios en donde se cometerán cohechos, se anuncian los pucherazos con expresión del sitio y hora á que se han de cometer y se blasona públicamente

de la seguridad de poseer actas, firmadas en blanco.

Pues no, aun suponiendo que hayan muerto los sentimientos del pueblo, por dignidad tan solo, hay que impedir la realización de estos abusos que tan poco dicen en bien del lugar en donde se llevan á efecto, hay que oponerse con resistencia á la violación de los derechos y hacer con energía que subsista la voluntad del pueblo y que salgan de las urnas los nombres de sus elegidos, sea quien quiera con tal que sean siempre los proclamados por la conciencia popular.

Murcia está muy necesitada de representantes simpáticos á la opinión y que se interesen por sus exigencias, y entre los que aspiran á ser sus representantes en la Corte debe escoger los que mas garantía le merezcan y sostener la expresión de su voluntad con fiereza y perseguir duramente á los que prostituyen y malversan su buena fé y su amor á la ley y al derecho.

DE MADRID A MURCIA

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.

La paz reina en Varsovia, y en Madrid, donde ya no se habla, no se discute ni se piensa en nada que no sea elecciones y donde no se mueve una mosca que no vaya á posarse sobre una candidatura ó sobre un candidato, y valga el símil. Los liberales, ufanos y satisfechos, seguros de la victoria de todos sus candidatos porque saben que para conseguirla no deben preocuparse del apoyo que presta el pueblo sino del que prestan los gobernantes, que es el verdadero apoyo que necesitan los aspirantes á diputados para salir triunfantes: los liberales no buscan al pueblo, á los electores, sino que han establecido su centro electoral en el gobierno civil y cruzados de brazos esperan las acontecimientos. Por Madrid presenta el partido seis candidatos.

Los conservadores, aunque no tan satisfechos como los liberales, ostentan toda la confianza que pueden ostentar los partidos que mandan periódicamente en la «Gaceta» y repartiéndose mercedes con ella, se procuran amigos en todas partes y votan lo que el jefe manda que voten, con la dulce esperanza de que el señor diputado proporcionará luego un destinillo al elector ó al hijo del elector, ó al yerno del elector, ó al ahijado del elector, cuando «suba» el partido. Un poco desazona á los conservadores la guerra á muerte que les hacen los liberales, á quienes ha contenido un tanto el *coco* de la junta de letrados del partido, que como ya se verá no pasa de ser un *coco*, que hace el mismo efecto de los espantajo, colocados en medio de los trigales para asustar á los gorriones y los asustan, hasta que pierden el miedo y se comen el trigo. Los conservadores son un poco más modestos que los libe-

rales y presentan por esta circunscripción, dos candidatos.

La coalición nacional democrática que preside Romero Robledo, es la que más visiblemente trabaja en pró de su candidatura y como Romero es ducho en picardías electorales y desde sus buenos tiempos de ministro de la Gobernación está al tanto todas las trapisendas propias de estas ocasiones, se espera que vaya muy lejos ahora, porque además son muchos los elementos coaligados y grande su pujanza. La candidatura cerrada de esta coalición que no es carne ni pescado, porque baila en la cuerda floja entre la monarquía y la república, consta de... seis candidatos. Decididamente no es corto ni perezoso Romero; mas el que mucho abarea...

Los republicanos sin mezola de Romero, van á la lucha con decisión y confianza solamente con sus fuerzas, porque sabe que tiene en contra suya no sólo á los partidos turnantes sino también á la eusalada electoral que ha compuesto el político antequerano: coalición democrática contra coalición republicana y nada entre dos platos, discurriendo electoralmente. Lástima que estas fuerzas se dividan y den el triunfo hecho á los partidos registrados en la «Gaceta». Por aquí presentan los amigos de la República un montón de candidatos: seis nada menos y sin duda para no ir en zaga á Romero y á D. Práxedes,

Tetuanistas y gamacistas... cero al corriente: como si no existiesen tales fracciones. La Union Nacional trabaja mucho y bien en pró de sus candidatos, que dadas las fuerzas con que cuenta el joven y vigoroso partido, es fácil que triunfen. Pero, cualquiera lo asegure.

Los socialistas, según todos los indicios se ahogan, irremisiblemente, porque á pesar de que este partido cuenta con bastantes partidarios aquí, no son tantos ni están tan unidos que puedan sacar triunfantes á sus dos candidatos. Si los demás partidos no pagasen á tanto el voto, otro gallo les cantara á los socialistas como no triunfan en Bilbao, lo que es en la corte...

Conque ya están ustedes al tanto del movimiento electoral en estos andurriales, que no es chico y que produce no pocos dolores de cabeza á todos los que en él intervienen. Veremos á ver que resulta al cabo, porque la lucha ha de ser reñida, ya que para ocho puestos se presentan veinticuatro candidatos. ¡Dios nos coja confesados el día de las elecciones, que resultará muy semejante al día del Juicio final!

Castillo.

12 de Mayo de 1901.

Rápida

La noticia es interesante y demuestra hasta que punto se multiplican los aspirantes á salvadores de la patria. Veinticuatro candidatos se disputan en Madrid ocho puestos y cuenta con que al total de aspirantes no llevan sus correspondientes candidatos algunas de las fracciones en que se subdividen los dos partidos que gozan de los honores del poder. Y la gente se pregunta ¿qué utilidades? ¿qué beneficios reporta á esos señores la adquisición de cualquier acta? Ya sabemos cómo se hacen por acá las elecciones y sabemos que después de ellas requiere numerosas botanas el peculio de todos los candidatos que fueron á la lucha: ¿cómo se resarcen? Diciendo «sí ó no» en las votaciones, cómo hace la mayoría de ellos, sin duda alguna; pero tal resultado es tan poco conveniente, que los maliciosos van más lejos y dicen, sabe Dios lo que dicen, y de estas murmuraciones no salen muy gananciosos los señores diputados. De todas suertes, resulta muy curioso que se lancen tantos políticos á la lucha tan ingrata y de tan pocos resultados positivos; y casi casi debieran pedir los electores que se elevase una estatua á los que echan sobre sí tarea tan fatigosa como es la de los representantes del pueblo, que, sin otra esperanza, sin otra aspira-

ción que labrar la dicha de la patria á costa del propio bolsillo, renuncian generosamente á la apacible y hermosa vida del hogar doméstico. Si que merecen una estatua esos héroes del patriotismo.



El maestro Vilanova

D. Ramón Vilanova no fué de los más fecundos compositores de música religiosa que ha tenido España; pero si de los más inspirados y de los que mejor han sabido dar á sus obras el carácter solemne y religioso que es preciso á todas las de su género para que cumplan su verdadera misión, debiendo consignarse, para gloria del ilustre músico, que si su fecundidad no estuvo á la altura de su inspiración, no fué por falta de talento, si no por haber vivido muchos años dedicado en un todo á la enseñanza para atender á la subsistencia de él y de los suyos, por cuyo motivo solamente en muy raras ocasiones pudo dedicarse á la composición, no obstante lo cual dejó escritas su obra número de obras merced á los honores de ser colocado en el catálogo de compositores ilustres.



Vió Vilanova la luz primera en la capital de Cataluña, en los primeros días de Enero de 1801; comenzó sus estudios artísticos en muy temprana edad, tanto, que cuando tenía ocho años los suspendió por tener que abandonar con su familia á Barcelona, á consecuencia de la invasión francesa, no regresando á su ciudad natal hasta 1814; entonces reanudó sus estudios bajo la dirección del célebre Querrel, quien hizo de él su discípulo predilecto y acaso el que mas honró su nombre.

En 1829 se trasladó á Milan, y al lado del ilustre compositor Bonifacio Asioli y del no menos célebre Piantadini, profesor del Conservatorio de aquella ciudad, cumplió y completó sus estudios, pues con las lecciones de tan famosos artistas se perfeccionó en armonía y composición. Aunque su estancia en Milan no fué larga, de ella resultó bastante provechosa para el Arte y para Vilanova, quien á su regreso á Barcelona fué nombrado maestro de capilla de la catedral, y á consecuencia de su cargo, compuso entonces buen número de obras religiosas, entre las que desuellan una misa y una plegaria, ambas tan ricas en melodías y armonización, como en carácter religioso.

Por el año de 1833, obediendo á influencias ajenas, abandonó su cargo para trasladarse á Valencia á dirigir una compañía de ópera italiana con que había de recorrer las principales ciudades de España; mas al poco tiempo cada artista tiró por su lado y Vilanova desposeído de su cargo de maestro de capilla, se encontró en medio de la calle y sin recursos para cubrir las necesidades de su casa.

Para salir de su aflictiva situación dedicóse á la enseñanza de la música, á la que estuvo consagrado constantemente hasta que en 14 de Mayo de 1870 hizo entrega de su alma á Dios.

Nernando de Acevedo

ESPIGUEO

El Z zaragoza un diestro poco diestro apodado el Gallito, al verse ante un hermoso Carriquiri y dándosele un pito su nombre de maestro, (de maestro en correr fuera el más propio) de valor hizo acopio y en Tancredo á la inversa convertido,

más rápido que el viento en correr, dejó atrás al pensamiento, y huyéndole á la fiera, loco, despavorido, se arrojó á la barrera, logrando de tal suerte, en un momento meter la pata sin pagar el pito, y desir apelando á un mandamiento: ¡El quinto no mata? Pues yo no mato. Este lance me inclina á decirle al maestro: cambía el m... Acaso nadie note que en lugar de Gallito eres Gallina.

«El Diario de Zaragoza» publica un mensaje firmado por los conspicuos del partido conservador de la provincia. Allí van los nombres de algunos de estos personajes.

D. Justo Emperador, hombre muy justo y á más emperador ¡vaya una ganga! D. Segundo Gayerre. ¡Cielo santo! Si como el otro tiene la garganta, este Segundo no tendrá segundo en toda nuestra España. D. Esteban Melón ¡vaya un Esteban! ¡Un apellido así no me hace gracia! D. Eduardo B. zal. ¡Q tó perrería! Bozales en periódicos no pasan. Don Casimiro Emperador, sin casi. Así miro que el tal es casi nada; Ernesto Adán, José Adán y compañía, (porque aún queda en casa otro Cándido Adán, que no es muy cándido).

prueban bien á las claras que en Zaragoza abundan los Adanes. Y con lo dicho, basta para que ustedes vean que el partido tiene remucha gracia y sirve para todo, aun cuando sea, ¡para una mesurada!

De «El Liberal».

«Después de un informe elogioso, la Academia concedió al Sr. Luis Legras un premio de 15.000 pesetas por sus maravillosos polvos».

¡Dios mio!—dirán los lectores.—¿Qué clase de polvos serán esos?

Vayan Vds. á veriguarlo, pero unos polvos que dan 15.000 pesetas, deben de ser unos señores polvos.

Me parece que ese Sr. Legras será el único hombre que se haya enriquecido con los polvos.

¿Serán los de la Madre Celestina?

En Gibraltar ha indicado predicando en una iglesia, cierto Monseñor Coletti, que aquel obispo deja el obispo, por negarse á cumplir lo que le ordena la «De propaganda fides... congregación... muy enérgica. Si tal cosa no desmienten y sale la cosa cierta, lo que asegura Coletti traerá, de hijo, coleta.

En Valencia ha estado animadísima la fiesta de la Virgen de los Desamparados. Es justo, porque hoy, manden los conservadores, manden los fusionistas, la Virgen de los Desamparados es la patrona indiscutible de España.

Según leo en la prensa Paraíso á Montilla hoy ha llegado, y leyendo tal cosa ¡quién no piensa que el hombre se nos suba á la guardilla, si en llegando á Montilla, se vuelve Paraíso amontillado?

En Almería no existe el libro del censo y en vista de tal cosa, piensan suspender las elecciones en la provincia.

Y me pregunto: ¿qué importa no existir ese libro?

Así podrán votar los difuntos tranquilamente, sin que luego les recuerde la conciencia.

¿Y á qué impedirles que voten?... No, señor, no deben ponerse obstáculos á la libre emisión del sufragio.

En nombre de los difuntos á media resucitar, ¡proteste!

Si allí quieren libros, que reourran al de cuarenta hojas.

Ese, al menos, permite levantar muertos.

San Miguel.

